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【開催日】 令和４年１２月２０日（火） 

【開催場所】 第２委員会室 

【開会・散会時間】 午後２時～午後２時２５分 

【出席委員】 

委員長 矢 田 松 夫 副委員長 岡 山    明 

委員 中 島 好 人 委員 長谷川 知 司 

委員 古 豊 和 惠 委員 松 尾 数 則 

委員 吉 永 美 子   

【欠席委員】なし 

【委員外出席議員等】なし 

【事務局出席者】 

事務局次長 島 津 克 則   

【審査内容】 

１ モニター意見について 

２ モニターとの意見交換会について 

３ その他 

 

午後２時 開会 

 

矢田松夫委員長 ただいまより広聴特別委員会を開催いたします。本日の付議

事項については、お手元にあります事項に沿って進めてまいりたいと思

っております。それでは最初に付議事項の一つでありますモニター意見

については、お手元に配付している内容を前回の広聴特別委員会で審議

した結果について、そこに記載しております。皆さん方がこれでよろし

ければ、決定したいと思いますが、いかがでしょうか。（「はい」と呼

ぶ者あり）それでは、令和４年９月２９日、３０日の意見交換会で聴取

した意見については、このように決定していきたいと思っております。

二つ目の１２月議会後のモニターとの意見交換会についてを議題にして、

皆さん方の御意見を頂きたいと思います。事前に事務局で出席について

確認を取りました。以下の方が出席していただいております。１月１２
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日１４時からは６名、１８時からは３名、１月１３日金曜日については、

１４時からが５名、１８時から４名ということです。前回は少なかった

んですが、かなり皆さん方の気合の入りようが違ったなと思っておりま

す。前回、９月議会では９名の方が参加をされておりましたが、今回は

１８名の方が参加されております。日程を含めて、皆さん方の御意見を

頂きたいと思います。まず、人数の割り振りからいきましょうか。それ

とも、委員の皆さん方の出席からいきましょうか。 

 

中島好人委員 事前に事務局から頂いた参加の可能な日というのが手元にあっ

たんで、私のほうで見てみました。たたき台として提示したいと思いま

す。どうしてもこの日だけ、１日だけしかないという方がおられますの

で、その辺を優先します。上から番号を付けてください。参加者できる

方が１２人いると思う。（発言する者あり）いやいや、１５ですか、駄

目な人はのけてください。それで上から１２の番号を打ってみてくださ

い。それでは言いますよ。１月１２日２時から７番、１１番、１２番の

人が確定だと思います。３人ですね。その日の夜です。９番、前後しま

すけど、４番、６番。次に行きます。１３日２時からが２番、５番、３

番。夜６時から１０番、１番、８番。（発言する者あり）８番は入って

いなかった。僕の案でしたが、８番が入ってなかったですか。一応、た

たき台にしてください。 

 

吉永美子委員 前回は、人数の関係で４回を３回で行ったと思います。今回は、

出していただいているのを見ると、４回は開催が必要だと思います。人

数の割り振りは別としても、１月１２日木曜日１４時、１８時、１月１

３日１４時、１８時という４回の開催を決定していただけたらと思いま

す。 

 

矢田松夫委員長 それでは開催の日時と回数については、吉永委員が言われた

内容に沿って決定したいと思いますが、いいですか。（「はい」と呼ぶ

者あり）それでは、そのとおりに決定します。モニターの皆さん方につ
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いては、後ほど、吉永委員と中島委員の意見を参考しながら、事務局の

ほうで決定し、その方に通知していくことでいいですか。（「はい」と

呼ぶ者あり）それでは、広聴特別委員のモニター意見交換会の出席につ

いて議題といたします。皆さん方で都合のいいか悪いかをお願いします。 

 

中島好人委員 私は、１３日の金曜日の夜だけを避けてもらったら、ほかの三

つは大丈夫です。いつでも調整が付きます。 

 

長谷川知司委員 私はいつでもいいです。 

 

吉永美子委員 私も同じです。 

 

松尾数則委員 １２日１８時からは、ちょっと無理です。 

 

古豊和惠委員 １３日の１４時と１８時でお願いできたらと思います。 

 

矢田松夫委員長 基本的に委員長、副委員長は全日程に出るということで、副

委員長に司会していただくということであります。それでは、委員の皆

さん方で、まず１２日の１４時からについて、担当を決めていきたいと

思います。１２日１４時に２人ほど決定していきたいと思います。基本

的に２回出席ということにします。古豊委員以外の方で。（発言する者

あり）それでは３人ですね。中島委員、長谷川委員、吉永委員。（発言

する者あり）長谷川委員を入れるね、分かりました。中島委員、いいで

すか。（「はい」と呼ぶ者あり）記録係をどちらかしてください。（発

言する者あり）長谷川委員ですね。（「はい」と呼ぶ者あり）６時から

は、吉永委員でいいですか。（「はい」と呼ぶ者あり）あと１人、続け

て長谷川委員でいいですか。（「はい」と呼ぶ者あり）記録係は吉永委

員でいいですか。（「はい」と呼ぶ者あり）それでは、１３日の１４時

から松尾委員でいいですか。（「はい」と呼ぶ者あり）古豊委員でいい

ですか。（「はい」と呼ぶ者あり）どちらかが記録係をしてください。
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（発言する者あり）古豊委員お願いします。（「はい」と呼ぶ者あり）

それでは、１３日の６時から、松尾委員、もう１回出られますか。（「は

い」と呼ぶ者あり）あと古豊委員と中島委員と吉永委員、（発言する者

あり）駄目ね。吉永委員と古豊委員のどちらかです。古豊委員は、１３

日の１４時から入れていますが、もう１回いいですか。（発言する者あ

り）吉永委員は１回しかないですが、いいですか。（発言する者あり）

もう１回言いますが、古豊委員が１４時からがありますが、もう１日１

８時からは無理ですね。（「はい」と呼ぶ者あり）分かりました。（発

言する者あり）それでは、中島委員に１４時からお願いします。いや、

松尾委員と古豊委員が１４時から出るから、もう決まっている。１８時

からの分を決めるんですよ。松尾委員ともう１人。古豊委員は駄目だか

ら、吉永委員でいいですか。 

 

吉永美子委員 紙を持ってきていなかったけど、前回は私がくじを作って、松

尾委員だけが２回出ないといけないことにしたと思うので、今回は松尾

委員を１回にしてあげてください。 

 

矢田松夫委員長 分かりました。あと残ったのが、長谷川委員と吉永委員です。

長谷川委員は３回になるよ。３回になるから、古豊委員と吉永委員。（発

言する者あり）６時からは、中島委員は無理だから。（発言する者あり）

そうですね、それも決まっております。（発言する者あり）もう１回私

が説明しますが、１３日の１４時からは、松尾委員と古豊委員なってい

ますが、そこに中島委員が入ることにはならんのです。話を戻しますが、

２人だからね。意味が分かりますか。だから、古豊委員と松尾委員に１

３日の１４時からお願いします。まだ１８時まで行っていないです。そ

れで、記録は古豊委員にお願いします。次の１３日１８時からですが、

決まっているのが松尾委員１人ですから、どなたか入れますかと。（発

言する者あり）そうか、ごめんなさい。それなら古豊委員と吉永委員に

お願いします。これでいいですか。（「はい」と呼ぶ者あり）決まりま

した。（発言する者あり）中島委員は１８時からが無理だから。記録は
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どなたですか。古豊委員と吉永委員のどちらがされますか。 

 

古豊和惠委員 昼は私が書記です。 

 

矢田松夫委員長 記録は、吉永委員と古豊委員が１回ずつされているから、ど

うしてもどちらかです。（発言する者あり）松尾委員がもう１回出るの

か。古豊委員と吉永委員のどちらかが出ないということか。（発言する

者あり）３人も出るのか。もう１回、１３日の１８時から誰が出るのか

言ってください。 

 

古豊和惠委員 １３日の１４時の分で、松尾委員が記録でという話でしょう。 

 

矢田松夫委員長 そうか、そっちに行ったのか。 

 

島津議会事務局次長 確認させてください。１月１２日木曜日１４時から矢田

委員長、岡山副委員長、中島委員、報告者が長谷川委員。１８時から矢

田委員長、岡山副委員長、長谷川委員、報告者が吉永委員。１月１３日

金曜日１４時から矢田委員長、岡山副委員長、古豊委員、報告者が松尾

委員。１８時から矢田委員長、岡山副委員長、吉永委員、報告者が古豊

委員でよろしいでしょうか。 

 

矢田松夫委員長 はい。それでは、モニターの参加人数と広聴特別委員会の委

員の皆さん方の出席については、以上で終わりたいと思いますが、ほか

にありますか。 

 

長谷川知司委員 集合時間は、前回と一緒で１時間前の集合ということでいい

ですか。（「はい」と呼ぶ者あり） 

 

矢田松夫委員長 １３時と１７時です。準備等については、前回と同じように

水を出す。それから、岡山副委員長は余りしゃべり過ぎないようにしな
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いと、私が早くやめてと言うと、議員が早く帰りたいのかと言われるこ

ともありました。私は黙っておきますので、お願いします。 

 

吉永美子委員 前回は企画書を作っているんですけど、今回は要らないですか。 

 

矢田松夫委員長 企画書はいいだろう。もう、１年やったからね。今回で２回

やったからね。ほかにないですか。その他で動画配信に行っていいです

か。 

 

岡山明副委員長 説明会も何もなくて、のっけからぶっつけ本番で意見交換会

が進むということでいいですか。 

 

矢田松夫委員長 はい。議題は、１２月議会を視聴して、一般質問なり、委員

会審査なりについてで、できれば、１１月１５日号の議会だよりを見て、

これは広報のことですけれど、モニターの皆さん方の意見であれば、３

点セットでモニターの皆さん方の意見を頂くと、いわゆる議会運営につ

いてチェックをしていただくということです。ほかにありますか。（「な

し」と呼ぶ者あり）なければ、動画配信について、もう１回日程的なも

のをチェックしていきたいと思います。今日、皆さん方にチラシの配布

を長谷川委員の努力でしていただきまして、これから配っていただくと

同時に、議会報告の議題を決定していただく、読み原稿を作成していた

だく、動画を編集していただく、リハーサルをしていただくのが、１月

１３日を締切りとしております。ですから、週明けの１月１６日の協議

会で動画配信についての点検、チェックをしていきます。時間は決めて

おりませんでしたが、何時にしますか。（発言する者あり）１０時です

か。（「はい」と呼ぶ者あり）１０時にします。そして、１月２０日に

公開するということです。内容については、前回、皆さん方に頂いた意

見の内容に沿ってやっていくということです。１６日１０時から協議会

をして、動画内容をチェックしていく。１月２０日に動画を公開してい

くということにしておきたいと思います。その他についてありますか。 
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吉永美子委員 この動画配信についてなんですが、今まで、議長の挨拶から入

っていって、それから本会議場の皆さんの顔がずっと映って、それから

議長の挨拶、それぞれの常任委員会の報告、そしてありがとうございま

したというので、御挨拶を矢田委員長にしていただいて終わりというこ

とになっているんですけれども、動画配信をするに当たっての担当であ

る広聴特別委員会からのメッセージ的なものは出さなくていいでしょう

か。なぜかというと、モニターから頂いている意見の中で、もっと若い

人たちの興味を引いてほしいといった声もあって、この前ちらっとだけ

申し上げましたけれども、例えば広聴特別委員会のメンバーが理科大に

出ていって、若い人にインタビューしているところを１分ぐらい流すと

か、何か広聴特別委員会の活動を最後でもいいですから入れるとか、何

かできることがあるといいなと思ったので、皆さんの御意見をお聞きし

たいと思います。これまでのものにプラスアルファをするということで

す。 

 

矢田松夫委員長 動画で配信しないといけないのよね。動画を作らないといけ

ない。（発言する者あり）正月によく考えてください。 

 

島津議会事務局次長 市の場合、理科大に何かお願いしたり、共同で何かやっ

たりする場合は、事前協議とかも必要になってこようかと思います。向

こうも誰を出すかとか、いろいろあると思いますので、単純に街頭イン

タビューでというわけにもいかないですし、やるんであれば、ちゃんと

事前にどういうふうになるかということを確かめてやったほうがいいの

かなと思います。１６日までに了解を取るというのは、かなり難しいの

ではないかと思います。 

 

矢田松夫委員長 皆さん方に御意見を頂きます。 

 

岡山明副委員長 １６日に確認して、２０日に公開という状況です。意見交換
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会もありますので時間的にちょっと厳しいかなと思います。今回は無理

な感じがします。 

 

矢田松夫委員長 却下ですか。宿題にしましょう。ほかにありますか。 

 

中島好人委員 吉永委員の話はもっともで、何かに取り組まないとというのも

あれだけど、この度には間に合わないとして、例えば、成人式のときに

選挙に行きましょうみたいなチラシとかを配って、それは次の６月でも、

３月でも使えるというか、使えないか。すみません、いいです。 

 

矢田松夫委員長 コロナが収まって、議会カフェをして、広聴特別委員会だけ

の動画を配信していくことはできると思います。親しみある議会にする

ために、皆さん方はどういうことを望んでおられますかとか、どういう

ことをすればいいですかとか、そういう街頭インタビュー等はできます

が、手続は別ですよ。そういう試行はいいと思いますが、日にち的なこ

とは、さっき岡山副委員長が言ったこともあります。まだ何かあります

か。その他でないですか。（「はい」と呼ぶ者あり）なければ、以上で

広聴特別委員会を閉じさせていただきます。御苦労さんでした。 

 

午後２時２５分 散会 

 

令和４年（２０２２年）１２月２０日 

 

広聴特別委員長 矢 田 松 夫 


